

ANO I.

# EL DIARIO

NUM. 193.

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.

Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

Orihuela 10 de Noviembre de 1905.

REDACCION:

Calle de Flores número 5

La correspondencia á al

ADMON.: ALFOLSO XIII I.

## ACTUALIDAD

Ante la carencia absoluta de acontecimientos que en la localidad se relacionen con la política, los devotos de ésta, muestran todo su interés por lo que sucede en casi todas las poblaciones, donde los partidos de todos los matices se aprestan para la lucha, que ha de tener lugar el próximo domingo (día 12), y en la cual el pueblo volverá á ejercer su soberano derecho en la elección de representantes para el municipio.

De nuevo se han recrudecido los enconos creados por la pasión de partido y desde que se inició el nombramiento de interventores y proclamación de Candidatos para los puestos concejiles, los preparativos de lucha han llegado á su colmo. En algunas partes han comenzado con este acto los consabidos «martingalas» de caciques y gobernadores á quienes está encomendado el sostenimiento de ese nivel político en los pueblos y ciudades que hacen al más listo ignorar á ciencia cierta las verdaderas aspiraciones de la nación. Y decimos esto por que sucede frecuentemente en España, que en ninguna parte se habla por de un diputado que en su mismo distrito y ninguna población se muestra satisfecha con los hombres que forman su municipio, aún cuando estos sean modelos de administración. El hombre más popular y querido ya se sabe: en aceptar un cargo concejil pierde el noventa y nueve por ciento de sus simpatías para con todo el mundo. Nadie que piense en esto un poquito se atreverá á negarlo.

Quizá ello sea producto de los vicios que en la política ha creado la ambición y que ha hecho perder al pueblo mucha confianza en todo. En muchas circunstancias, y esto ha sucedido en todos los distritos de España más de una

vez, se ha atropellado el derecho con ardid y trapacerías burdas que han dado por consecuencia, que muy pocos de los triunfos alcanzados por los hombres políticos se han asentado en las satisfacciones de un pueblo. Si en cosa que tan directamente afecta á las localidades como es la formación de los municipios no se hace con la venia y aprobación de aquellas antes, por muchas simpatías que los elegidos tengan en las masas, estas los mirarán luego con cierta hostilidad. Los políticos eligen y mangonean en las elecciones, ellos se estrellan, se insultan, se engañan, se timan votos y al final de la jornada suelen encontrarse con un diputado que no conocen, ni este conoce el distrito, por venir de distinta tierra, cuyo señor les impone concejales que comunmente son muy apreciadísimos en sus casas; pero nada más.

En otras partes siendo los diputados hijos del distrito y todo, resulta lo mismo que en aquellos otros; pues estos y los otros y todos, pertenecen á una agrupación que le impone, á cambio de protección contra cualquier desacato del pueblo que lo eligió, una disciplina que le hace enmudecer si los intereses de partido lo reclaman aunque esto haga naufragar los sagrados del distrito.

Sin embargo nosotros no podemos culpar á estos políticos de nuestros males.

Ellos viven atentos á los vaivenes del poder, solos, abandonados por la opinión, que por hacer algo, se entretiene en criticar lo malo y lo bueno que hacen.

Es nuestro carácter y sabemos al mismo tiempo, que lo malo cualquiera es capaz de hacerlo y lo bueno nos costaría mucho trabajo.

Después de todo no ignoran los políticos que hay honrados y de buenas intenciones, por que indudablemente

los hay, que si abandonan el hueco que ocupan, este ha de cubrirse pronto. Lo difícil de averiguar es si sería cubierto con ventaja.

## COMPOSICIÓN DE LEOPOLDO CANO

En el banquete celebrado el lunes último en Madrid en honor á los voluntarios catalanes, el Sr. Comenge dió lectura á las siguientes quintillas del general don Leopoldo Cano que fueron muy aplaudidas:

¡ASI!

Así, en la frente altanera,  
que sólo ante la bandera  
de nuestra patria se inclina,  
me gusta la barretina;  
¡teñida en sangre extranjera!

¡«Anem» En reñida acción  
contestaban al cañón  
estos viejos que aquí están.  
¡Así se habla catalán  
y lo entiende el corazón!

Así, entre aplauso y reflejos  
de gloria, como estos viejos,  
se cantan patrios furros,  
en himnos de Segadores...  
del laurel de Castillejos.

Indómita, aventurera,  
el antojo por frontera  
y la hacienda en tierra extraña...  
(Como estos...) Así era España  
y lo será cuando quiera.

En la pobreza mayor  
le queda á España un «valor...  
El de estos, que saben cómo  
se paga en ONZAS DE PLOMO  
toda la DEUDA EXTERIOR.

## RETRATOS A PLUMA

Don Manuel Bañón.

Profundo psicólogo y conocedor del



corazón humano, de sus flaquezas y debilidades, es uno de los sacerdotes más tolerantes y compasivos de la diócesis.

Con gran brillantez, hizo su carrera en el seminario de esta ciudad, obteniendo más tarde en el de Valencia los grados de licenciado en teología y doctor en derecho canónico.

Nuestro sabio prelado, conocedor de la vasta ilustración del Sr. Bañón, le nombró secretario de cámara y gobierno de este obispado, cargo que desempeña largos años, muy á satisfacción de su Ilustrísima.

Después de brillantes ejercicios de oposición fué nombrando canónigo de la colegiata de Alicante.

En muchos periódicos de la localidad, se han publicado hermosas composiciones poéticas de D. Manuel Bañón, que le han conquistado fama justa, de literato.

En los juegos florales celebradas en Orihuela el 7 de noviembre de 1900, obtuvo un accessit á la flor natural y el premio de D. Francisco Ballesteros, otorgado á la mejor poesía que describiera costumbres oriolanas, concediéndole por unanimidad el jurado, á su poesía «Doloricas», que tenía el propósito de haber publicado, pero habiendo acaecido el fallecimiento de su señor padre, que deseaba ver impresa la poesía laureada de su hijo mi buen amigo D. Manuel, renunció este á la satisfacción de dar su obra á la estampa, y cuando alguna vez le pregunto.—¿Por qué no publica V. «Doloricas». Me responde invariablemente.—«Por ahora, no, «Doloricas» está de luto.

Es uno de los mejores predicadores de la región pudiendo considerarse sus discursos, como verdaderos modelos de oratoria sagrada, recordando en la manera de desarrollar sus proposiciones, los célebres sermones del padre Lacordaire.

Conoce tanto á los modernos literatos españoles, como á los clásicos, y á los extranjeros, á la mayor parte de los cuales, saborea en el propio idioma que escribieron, sin perder por tanto las riquezas de estilo, que desaparecen en toda traducción, por fiel que sea.

*Ignotus.*

## Los empleados de Hacienda

Los empleados como auxiliares temporeros de utilidades en la Delegación de Hacienda de esta provincia, respondiendo á la iniciativa de los funcionarios de la de Orense, han repartido una circular entre los compañeros de las demás provincias, concebida en los siguientes términos:

Distinguidos Compañeros:—El entusiasmo que en todas las Delegaciones de Hacienda de España ha despertado la noble iniciativa de los dignos funcionarios de la de Orense, deja entrever para no lejama fecha, los vívidos fulgores de una regeneración por todos apetecida y por todos apoyada. Así lo prueba el eco unánime de todos los empleados y excedentes de Hacienda, que se adhieren solícitos á la idea, haciendo esperar que por la fuerza de unánime unión, habrá de llegarse á constituir la Asamblea que discuta y apruebe las bases de organización para lo futuro, de la carrera administrativa del Estado.

La Comisión de funcionarios que en Alicante lleva el peso de estos trabajos, nos ha dispensado el honor de oír nuestras justas aspiraciones, incluyendo en el plan de reformas indispensables, las que se relacionan con nuestra castigada clase.

Nadie ignora que los Temporeros de Utilidades, lejos de prestar nuestros servicios en las oficinas «temporalmente», estamos condenados á arrastrar la pesada carga de los más áridos trabajos por tiempo indefinido, sin poder aspirar á otra cosa que á conservar la mezquindad de nuestro haber, entregados á una lucha incesante.

No es racional ni lógico que exista esta desheredada clase, fuera de plantilla, consumiendo los años mejores de su vida, en el servicio del Estado, sin poder subvenir á las necesidades del presente, ni menos lograr un modesto porvenir.

En tal virtud, debemos dirigir nuestras fuerzas todas á evitar que continúe este estado de cosas, á hacer que entre los funcionarios de Hacienda no haya uno solo fuera de plantilla que lleve es nombre de tal; y para conseguirlo, puesto que ante nuestros respectivos Jefes

tene-mos suficientemente acreditada nuestra capacidad para el desempeño de los servicios del Estado que se nos encomiendan, lograremos que nos incluya en el escalafón «con la categoría de aspirantes únicos á oficial», y elimínense de una vez para siempre las plazas de Temporeros merced á las que llega á las Administraciones de Hacienda un personal joven y apto que realiza los mismos trabajos que los señores Oficiales que disfrutan sueldos decentes y tienen asegurados sus ascensos y su porvenir.

Esta Comisión de funcionarios, estimando justísimas nuestras aspiraciones, las ha incluido en las contestaciones al cuestionario de nuestros compañeros de Orense, en el sentido que dejamos apuntado; siendo nuestro deseo recabar de ustedes la necesaria adhesión, para que á su vez consigan de la Comisión ahí nombrada, lo mismo que aquí hemos conseguido nosotros, y nos devuelvan firmada la presente circular, en señal de que son gustosos en apoyar nuestros trabajos, para que desde aquí remitamos á la Comisión general de Orense, las listas de adhesiones de los Temporeros de Utilidades de todas las Delegaciones de Hacienda de España, que quieran mejorar su situación y atender á su porvenir.

Somos de ustedes muy atentos compañeros y S. S. Q. B. S. M.—La Comisión.—Alicante, 8 Noviembre 1905.

La justísima pretensión de estos modestos empleados es comentada favorablemente por la Prensa, toda, la cual pide con ellos se les garantice un porvenir que les estimule como premio á los trabajos y estimables servicios que hoy prestan al Estado.

Nosotros también deseáramos ver cumplidas las aspiraciones de aquellos funcionarios.

## EFEMÉRIDES

1484.—Nace en Eisleben (Alemania) el célebre sectario Martín Lutero.

Desde los primeros años de su vida estuvo dedicado á los trabajos manuales, pues procedía de una familia pobre, y componía salmos que después



venta por las calles. En vista de sus felices disposiciones, sus padres le enviaron á Magdeburgo á estudiar Gramática y sucesivamente Filosofía y Jurisprudencia tomando después el hábito de San Agustín.

Continuó sus estudios en la Universidad de Wittemberg, doctorándose en Teología y siendo nombrado profesor de la misma.

Fué enviado á Roma para representar á su orden cerca del Pontífice y á su regreso á Sajonia, empezó á anunciar públicamente principios contrarios al dogma católico, separándose por completo de la Iglesia romana.

En este estado, el Papa León X fulminó excomunión contra todos los que protegieran á Lutero, á pesar de ponerse de su parte la Universidad de Wittemberg y Federico de Sajonia, y con objeto de combatir la heregia luterana, publicó una bula convocando el concilio general cuyas sesiones se celebraron en Trento, además de haberse quemado públicamente por las Universidades de Colonia y Lovaina, los escritos de este hereje.

Dejó gran número de obras, entre las cuales están como principales su «Catecismo», «Sermones», los «Comentarios bíblicos» y el tratado «De servo arbitrio.»

Salustio.

## INFORMACION

### Subasta voluntaria

El día 20 del actual á las diez de la mañana se subastarán, en la Notaria de D. Luis Maseres, 34 tabullas próximamente de tierra situadas en este término, partido del Escorratel, procedentes de D. Joaquín Ibáñez y González.

Las condiciones de la subasta y los títulos de propiedad están de manifiesto en la indicada notaria.

Ampliando la noticia que dias pasados publicamos en este mismo periódico referente á la mina de cobre titulada «Santa Isabel» sita en este término y propiedad de doña Teresa Alcaráz Conesa de Pacheco, debemos manifestar, que en el reconocimiento recientemente hecho á instancias del señor Presidente de la Sociedad de dicha mina, resultan altamente satisfactorios los analisis verificados en los laboratorios químicos de los se-

ñores Paez y Alonso de la La Unión y del señor Parreño de Cartagena.

Según los informes de los químicos ya referidos los minerales de «Santa Isabel» contienen el 4, 5 39, 6 40, y 7 por 100 de cobre.

Mañana seguiremos publicando la lista de señores donantes para restaurar la iglesia de S. Gregorio.

Exceso de original nos impide hacerlo hoy

La distinguida esposa de nuestro muy querido y particular amigo D. Antonio Iberra y madre de nuestro no menos estimado amigo D. Ernesto se halla enferma de bastante cuidado.

Hacemos votos por la salud de la paciente.

Nuestro querido y particular amigo D. Cayetano Latuente ha puesto en venta en su propio domicilio de la calle de la Feria unos excelentes vinos de propia cosecha á los precios de 40 céntimos michata del blanco; 30 id, tinto; 5'50 cantaró, blanco y 4'25 tinto.

Nosotros hemos tenido ocasión de saborear tan excelentes vinos y podemos afirmar que para la mesa no hay otros mejores en Orihuela.

Deseamos más detalles.

La señora Doña Ascención García distinguida esposa de nuestro querido amigo D. Ramón Pastor Vilar, ha dado á luz esta mañana á las seis una preciosa niña.

Felicitemos muy de veras á los venturosos padres.

Rogamos á nuestros lectores fijen su atención en el anuncio de subasta de tierras que publicamos en otro lugar.

Las horas para esta se han variado el 20 del actual á la vez de la mañana.

Nos preguntan algunos referentes á este asunto, la clase de tierras puestas en subasta: si son de secano ó regadio.

Procuramos enterarnos.

**HARINA LACTEADA NESTLÉ**

• Contiene la mejor leche de vaca.

Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

Precio único: Ptas 1.75 el bote.

## A los elegantes

En la acreditada SOMBRERERIA DE LEOPOLDO LIZÓN, Calderón de la Barca núm. 4. junto al puente se ofrece al público.

Para la presente temporada de invierno

Un escogido y elegante surtido en sombreros de todas clases para caballeros y niños de las mejores fábricas de Barcelona.

Inmensa y variada colección de las gorras LTA NOVEDAD, Chauffer, Japonesas, Rocambole, Inglesas, Alemanas, Montañesas, ciclistas y otras mil formas, también para caballeros y niños.

Extensa colección en boinas de todas clases.

Se facilitan toda clase de encargos para señores sacerdotes caballeros y niños.

¿Quieren ustedes admirarse convencidos de lo que es economía y elegancia?

Visiten el acreditado establecimiento de

### Leopoldo Lizón

El cual os ofrece la más alta y última novedad en sombreros, gorras y boinas de todas clases y formas.

4, Calderón de la Barca, 4.

## COLEGIO DE SANTO TOMAS DE AQUINO

(DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA),  
clases de dibujo y asignaturas de carreras especiales compatibles con las corras.  
pendientes á la 2.ª enseñanza)

En este colegio dirigido por Sacerdotes residente en la localidad, se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos. Todas las clases darán principio el día primero de Octubre y terminarán, las de 1.ª enseñanza el último día del mes de Junio, y las del Bachillerato la víspera de los exámenes oficiales.

Pidanse reglamentos á la dirección.

Consultorio de D. C. USON

Tratamiento de las enfermedades de los ojos

CONSULTAS las Lunas, Miércoles y Viernes

Hotel de Buena-Vista

ORIHUELA.

Imprenta de Luis Zerón



SECCIÓN DE ANUNCIOS

CONSULTA  
MEDICO-HOMEOPATICA

DEL LICENCIADO

D. Augusto Pescador

CALLE MAYOR NÚMERO 12, ENTRESUELO

ORIHUELA

HORAS DE CONSULTA

De 8 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de

la tarde.

Gratis para los pobres de solemnidad,  
Jueves y Domingos de 8 á 9 de la ma-  
ñana.